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2016年年初，CBA聯賽18間俱樂部辦理註冊「中職聯籃球俱樂部(北京)股份有限公
司」(簡稱中職聯公司)，姚明出任公司董事長。該
公司對推進CBA聯賽職業化改革提出訴求。數日
後，中國籃協官方指出，中職聯公司雖然出發點
是發展聯賽、激活籃球市場，但是屬於「俱樂部
個人行為」、「中國籃協無權干涉」，並發佈
CBA聯賽「管辦分離」改革辦法「兩步走」。此
後，中職聯公司與中國籃協就聯賽改革進入談判
的「持久戰」。

先獲商務權適時再接辦賽權
所謂「兩步走」是指，中國籃協先把CBA聯賽

的商務權授權給CBA公司，在第一步改革順利運
行和穩定發展的前提下，中國籃協適時將辦賽職
能全部移交給CBA公司。
關於接下來CBA公司的工作重點，李金生透
露，CBA聯賽目前執行的商務開發協議將於本賽
季結束後(2017年3月底)到期，CBA公司成立後
的工作重點即是調研、準備CBA聯賽下一個商務

開發周期的方案，並在新周期開始後付諸
實施。
據知，CBA公司共有21個股東，中國籃

協全資公司—中籃巨人廣告中心佔股
30%，20間俱樂部各佔股3.5%，合計佔股
70%。首屆董事會的七人中還包括經俱樂
部投票選出的廣東宏遠、上海東方、深圳

新世紀、北京首鋼和遼寧衡潤五家俱樂部代表。
另外，公司首屆監事會也已成立，監事會成員共
有三人。
作為聯賽商務權利的授權方，中國籃協將從

CBA公司每年的經營收入中收取5%的授權費，
作為女籃發展專項經費。另外，5%的青少年發展
專項經費和聯賽風險儲備金也由CBA公司負責。
鑒於女籃聯賽商務開發的現狀，未來WCBA聯賽
商務開發與 CBA
聯賽市場開發仍然
會捆綁操作。李金
生當天提出，未來
CBA 公司在着力
發展聯賽的同時，
將積極支持中國男
籃國家隊建設，促
進國家隊比賽成
績、運動水準穩步
提高。
■中新社/新華社

中國男子籃球職業

聯賽(CBA)
「管辦分離」改革

「兩步走」昨日正式邁出第一步—中籃聯(北京)體育有

限公司(簡稱CBA公
司)在北京揭牌，國家體育總局籃球運動管

理中心副主任李金生兼任該公司董事長，中國籃球巨星、上海東方俱樂

部投資人姚明擔任副董事長。

CBA公司在北京揭牌，中國

籃球巨星、上海東方俱樂部投資

人姚明擔任副董事長。在昨日揭

牌儀式上，姚明被問及如今成立

的CBA公司與預期是否一致。

他說：「我們的目標沒有變，許

多人不管方式、方法怎麼樣，做

出什麼樣的選擇，都是希望把籃

球事業做好。」

對美好未來感壓力很大

「我的心裡有一絲高興，但是

真的感覺壓力很大，因為未來的

美好藍圖，所有的期望，都在每

個人的手中和腳下，要做扎

實。」姚明的臉上並沒有露出笑

容。「雖然公司剛剛成立，但

CBA 聯賽已經存在了超過 20

年，就像一個孩子，通過小學、

中學、大學，終於邁入了社

會。」姚明說，一個孩子從學校

邁入社會，需要更多時間調整和

適應，適應社會中千變萬化的秩

序和規則，CBA 聯賽也是如

此。「這些將引領我們走向美好

的目標，為中國籃球整體事業、

產業去努力。」

■新華社

姚明希望把籃球事業做好

據內地媒體《揚子晚報》昨
日報道，2016世界羽聯中國公
開賽前天在福州落下帷幕，中
國羽毛球隊在家門口慘遭「剃
光頭」。人們不禁要問，國羽
究竟怎麼了？國羽總教練李永
波認為，問題出於新人被壓。
目前，國羽的球隊結構非常

特殊。1990年以前的隊員紛紛
退役之後，90年到95年的過
渡球員(21至26歲的球員)又非
常少，新周期開始幾乎全是95

後的球員挑大樑，這的確跟之前的隊伍
結構有所不同。
談到這個情況，總教練李永波認為，

主要是之前年輕隊員出成績的時間點上
不太合適，「年輕隊員在上一個周期一直
被老隊員壓着，世界羽聯又在排名籤位上有

要求，同一個國家也不規避，導致很多年輕選
手在國際比賽上，或者是面對老隊員，可能很早就

被淘汰，沒有機會展現自己。」

年輕選手已備很強能力
李永波透露，其實早在上一個奧運周期，這些年輕選手就已經具

備了很強的能力，在奧運結束之後的國際羽聯幾站系列賽中，石宇
奇、何冰嬌、黃東萍、李茵暉、鄭思維、陳清晨等小將均有不俗的
表現。比如今年20歲的江蘇籍小將石宇奇就拿過兩站超級賽的冠
軍，表現不俗。
對於年輕球員的表現，李永波認為：「不能說非常好。幾站比賽

每個項目都是年輕球員承擔起大樑的作用，都已經具備了奪取冠軍
的水平。但是他們畢竟都還年輕，經驗沒有那麼豐富，也不是很穩
定。從比賽來看，也有一些偶然因素，只要給他們時間積累更豐富
的經驗，一定會更好。」 ■記者梁啟剛

香港文匯報訊（記者郭正謙）
香港羽毛球公開賽昨日於紅館展
開，諶龍、林丹及李宗偉等名將
相繼退賽下，剛於中國公開賽奪
冠的佐真遜頓成大熱，這位丹麥
好手表示各國水平與中國隊水平
不斷拉近，他會以世界第一為目
標繼續努力。
佐真遜剛於中國公開賽擊敗諶龍

奪得冠軍，成為賽事史首位於男單
奪冠的非中國球手，對於中國賽國
家隊首次遭遇「零金」的尷尬成
績，佐真遜認為中國羽毛球仍處於領先地位，不
過各國水平都在慢慢追趕當中：「雖然中國隊於

中國賽未有拿到任何金牌，不過
論實力他們仍處於領導地位，我
很高興看到來自不同地方的球手
拿到冠軍，證明中國與其他地方
的羽毛球水平不斷拉近。」多位
名將退賽將令佐真遜成為香港賽
大熱，他表示經過頻密的賽程的
確感到有點疲累，但有信心可乘
勢再奪冠軍：「我現會以世界排
名第一為我的目標。」
另外，丹麥女單一姐傑克斯菲

德剛在中國羽賽才擊敗港將「黑
妹」葉姵延，今次賽事首輪將再次面對「黑
妹」，她表示未敢鬆懈。

佐真遜：各國與中國隊水平拉近

日前，中央電視台體育頻道《體育人間》播出《轉折
點——郎平》(上集)，在節目中，郎平透露自己的腿傷比
較嚴重，至於是否續約，郎平沒有給出正面的回答。
節目開始是10月底拍攝的畫面，郎平原本準備去美

國，但因工作又被耽誤，對此，郎平表示：「這比帶隊
訓練要輕鬆，到處飛起碼是坐着，而訓練是站着。」談
到為何去美國，郎平說道：「到美國一是看女兒，二是
腿部做一下康復治療，然後再看看做不做手術，如果不
行再做，現在我感覺自己的腿部不太妙，我估計現在我
想把肌肉練起來比較難。」
郎平之前對於是否續約中國女排的問題已無數次給出

自己的答案，那就是自己年齡大了，身體條件有些跟不
上，此番她似乎仍然受此影響。在《轉折點—郎平》
(下集)的預告中，導演留下了懸念，記者問郎平的母親是
否還希望女兒繼續執教，郎平的母親沒有做聲，而郎平
笑着說道：「你這是問到要害了。」郎平能否執教很可
能在下集揭曉，球迷只能期待。 ■記者梁啟剛

續約教中國女排？
郎平答案留待揭曉

昨日，曾在里約奧運上以
「洪荒之力」成為網紅的中國
泳壇女將傅園慧回到就讀的天
津醫科大學省親，受到前所未
有的熱捧，奧運熱度不減。受
訪期間她大喊「我不是網
紅」，種種搞怪表情頻出，令
人莞爾。
傅園慧現就讀於天津醫科大
學康復與運動醫學系，明年將
正式畢業。此次，傅園慧天津母校省親，受到人山人海
的歡迎。

最想做動物園「鏟屎官」
「我不是網紅。」接受媒體採訪時，傅園慧大叫着否
認這個標籤。「對於外界給我的各種定位，我自己只認

可游泳運動員這個身份。」面
對讚譽和追捧，20歲的傅園慧
並沒有迷失，反而有一種難得
的冷靜。「關愛流浪動物、關
愛一些山區的留守兒童或者空
巢老人，這是我小時候就想要
做的事情，有名了之後，現在
做這些事情更容易一些。」傅
園慧笑言，自己沒有太大的理
想，其實最想做的是去動物園

做動物的「鏟屎官」。
至於名氣的高漲會不會影響訓練，傅園慧說，運動員

本身就有許多壓力，名氣有了以後會有更多的誘惑，作
為運動員，需要專注訓練才能提升成績。她還回應「自
虐式」的刺激訓練方法「那是我的獨門絕技」。

■中新網

傅園慧母校省親：我不是網紅
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■在昨日展開的香港羽毛球公開賽
中，香港混雙組合謝影雪/鄧俊文，
首圈以21:15及21:14勇挫世界第
一兼賽事一號種子、韓國組合高成
炫/金荷娜，主場揚威。至於世界排
名12的另一港隊混雙組合李晉熙/
周凱華，在首圈面對日本組合栗原
文音/數野健太，最終以21:11及
21:15擊敗對手過關。
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斯菲德斯菲德。。 公關圖片公關圖片
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勇挫世界第一 ■■李永波指年輕選手李永波指年輕選手
能力很強能力很強。。 新華社新華社

■■CBACBA公司董事長李金生在公司董事長李金生在
致辭致辭。。 新華社新華社

■■國羽小將石宇國羽小將石宇
奇奇。。 資料圖片資料圖片

■姚明在
新聞發佈
會後接受
採訪。
新華社

■■CBACBA公司昨日進行公司昨日進行
揭牌儀式揭牌儀式。。 新華社新華社

■■李金生李金生((左左))與姚明分與姚明分
任任CBACBA公司正副董事公司正副董事
長長。。 新華社新華社


